

アメリカ大統領予備選挙。どうなる!?

浅田 アメリカ大統領選挙もいよいよ各党の候補者選びが佳境に。民主党は民主社会の候補者選びが佳境に。民主党は民主社会主義者を自称するバーニー・サンダースががせ候補だと思われてた「暴言王」ドナルがせ候補だと思われてた「暴言王」ドナルがせ候補だと思われてた「暴言王」ドナルがったマルコ・ルビオも伸び悩んで、トランプがトップを走り、本命だったジェブ・ブッシュは早々に撤退、彼の子分だったマルコ・ルビオも伸び悩んで、トランプを止めるには「茶会」右翼のテッド・クルーズしかいないって絶望的状況に。両党ともに主流派に対する大衆の反感が異端院補を押し上げた形だね。

承認の審議に入ること自体を拒否するあり ガーランドを指名したにもかかわらず指名 いかないってんで上院の共和党指導部が バラク・オバマ大統領に選ばせるわけには けないのに、保守派のスカリアの代わりを リア判事が急死して代わりを決めなきゃい 現に2月13日に最高裁のアントニン・スカ への増税を主張するといった点では、 引きずり込んだことを批判し、 統領が偽の情報でアメリカをイラク戦争に た、トランプはブッシュ・ジュニア元・大 分たちの生み出した"怪物"なんだよ。ま ンプを批判しても遅いんで、トランプは自 御できなくなってるわけだ。いまさらトラ 衆をポピュリズムで煽って票をとってきた 低学歴・低所得の白人男性を中心とする大 さま。来年まで判事が8人のままだと4対 ートよりまともだとも言えるわけだからね 共和党は、巨大資本の利害を代表しつつ エリートがポピュリズムを制 オバマが中道派のメリック 高額所得者 エリ

も驚く駄々っ子ぶりだよ。それでもお構いなしってんだからトランプそれでもお構いなしってんだからトランプ

なイメージを掲げつつ、実はウォール街とば、本選挙ではヒラリーが優位。リベラルとはいえ、トランプが共和党候補になれ

べったりで、

古典的左翼のサンダ

「当選したら国民にとって悪夢」とリチャ

やないかな。

結局、嫌々ながら彼女を選ぶしかないんじ

トランプが相手となれば、いまトランプが相手となれば、いま サンダースに流れてる若者や女 性もヒラリーを支持せざるを得 ない。そこまでいくのにTP ア反対といったサンダースの 政策に多少ともすり寄る必要 があるだろうけど。

状況。破綻国家のネーション・ 果を買ってると言われるような 制も抜け穴だらけで、コッチ わけよ。他方、政治資金の規 が登録に行かなかったりする 優位なんだけど、あらかじめ登 動的に投票できる制度なら常に ビルディングを云々する前に、 ントの大金持ちがカネで選挙結 兄弟のようなトップ1パーセ 録が必要で、アフリカ系の連中 分、民主党が有利。実はいまだ 今後、有色人種の割合が増える メリカこそまともな選挙のできる って、日本のように全有権者が自 人口動態からしても、 ア

> 的に支持しているんだね。 が層への2分化が顕著で、世代間、地域間、 人種間の分断も深刻。こうした中で、職業 を奪っているのは不法移民だと唱える超富 を奪っているのは不法移民だと唱える超富 を奪っているのは不法移民だと唱える超富 を奪っているのは不法移民だと唱える超富

野郎」と非難しているけど、 まがいもの的なアメリカンドリ 八丁手八丁な不動産王というキ 人に冷酷」、ジョージ・クルーニ ード・ギアが、「欲張りで手に負 カラーの被支配層に受けている ャリアに加えてTV番組で人気 イモンが「メキシコ以南の外国 デップが、更にはマット・デ ·ムなんだけどね。 キャラクターを発揮してブルー リア大統領シルヴィオ・ベル を博してきたトランプは、 ・が「外国人嫌いのファシスト くメディアが育てた元・イタ えない悪ガキ」とジョニー・ ルスコーニと似た、憎めない 、同じ П

本が優位とはいえ、銃規制に 選挙資金を得ているクリント 製薬業界、軍需産業から巨額の 製薬業界、軍需産業から巨額の

ついて興味深いことを言ってい

点化しているのはマイナス要因にならない も共和党の候補者と同じく銃規制を掲げて ないのに、クリントンだけは銃規制を争点 の一つに挙げている。銃規制は当然の話と 日本では思っているけど、なぜかアメリカ では議論にすらならない。それをあえて争

狂 ビルと同じくカネまみれの体制派として嫌い きできないのは目に見えてる。ヒラリーは もできないのは目に見えてる。ヒラリーは 大田 ただ、サンダースは昔の土井たか子

田中 誰が候補者に選ばれてもうまくはいいないということかな。サンダースやトラかないということかな。サンダースやトラ治家は、イラク戦争時のジョージ・W・ブ治家は、イラク戦争時のジョージ・W・ブ

りの始まりが、今回の大統領選だね。 田さんが以前から述べてきた共和党の終わ 選させたいかでなく、 の拒否数値の設問を92年に調査項目に入れ ろでギャラップ社の世論調査では、トラン 共和党主流派は頭を抱えているらしい。 来の共和党支持者の3割以上が離反すると 険なポピュリストよりはましとすべきか。 が大統領になるって言えば清新なイメージ バマに続き、女性のヒラリー・クリントン いかの大統領選となっている。 大統領。「嫌われ者」同士の今回は、誰を当 ントンが3位。ちなみに2位はブッシュ前 定的なイメージ」を抱いているらしい。こ 反するトランプが大統領候補になると、従 命的な変化は望めない。まあ、それでも危 いずれも利口な現実主義者、裏を返せば革 だけど、クリーンかダーティかの差はあれ、 21世紀になって、黒人のバラク・オ 自由貿易推進の共和党の「理念」に 今回のトランプが歴代1位、 ヒラリーに52%の有権者が「否 誰を当選させたくな ٤ 浅

ずヨーロッパも日本も同じだけど、とりわけって疲弊しているのはアメリカに限らけって変弊しているのはアメリカに限らに伴って疲弊しているのはアメリカに限らに伴って疲弊してもらいたいね。

丸山議員のトンデモ発言。オバマ大統領は奴隷の子孫?

任に追い込んだのは大したもんだよ。 疑惑を大新聞に先駆けてスクープし大臣辞 現場復帰して以来、『週刊文春』の独走が止 間の「休養」を命ぜられた新谷学編集長が まらない。甘利明経産相の大臣室での収賄 春画を掲載した件で不当にも3か月

幹事長や伊吹文明前衆院議長に押し付ける で選んだ責任問題を、京都選出の谷垣禎 政権与党は候補者すら立てない。彼を公募 3区の補欠選挙に、当選の見込みがないと ときで議員辞職する必要なんて絶対にない 辞職に追い込んだ。あえて言えば、不倫ご ようとした自民党執行部を押し切って議員 首相もそれに過敏に反応して、離党で収め 春化」したマスメディアが騒ぎ、安倍晋三 倫なんて報じなかった。ところが、「週刊文 じゃない。そもそも昔の新聞は一議員の不 は「ゲスの極み」だけど、法を犯したわけ しながら妊娠中の妻をおいて不倫してたの ッキー&川谷絵音(ゲスの極み乙女。)の 深謀遠慮だったりして。 不倫騒動に続く宮崎謙介議員の不倫騒動が ィア全体が「週刊文春化」してること。べ むしろ問題は、大新聞も含めたマスメデ しかも、宮崎が辞職して空いた京都 議員も育休を取るべきだと主張

ゃった。その翌日には、「リンカーン大統領 黒人の血を引くね。これは奴隷ですよ。は リカは黒人が大統領になっているんですよ もマーチン・ルーサー・キング牧師も尊敬 っきり言って」と。言葉を扱う弁護士なの 査会での丸山和也議員の発言だ。「今、 それよりも大問題なのは、参議院憲法案 いかにリテラシーがないかを暴露しち アメ

> 覚える」と火に油を注いだ(苦笑)。 して人種差別の発言と受け取られるのか全 している。尊敬の念が 迸った言葉がどう く驚きだ」「批判は不条理で、 黒人でも大統領になれるアメリカは 非常に怒りも

素晴らしいって意味だろうし、それはいい くらい。そんなことも知らないのかと、 た "真の黒人" じゃないって批判さえある では、オバマは奴隷の苦悩の歴史を背負っ がケニアからアメリカに留学し白人女性と ただ、オバマは奴隷の子孫じゃなく、 結婚して生まれた子ども。アメリカの一部 しろそっちに驚くよ(苦笑)。 父親

点は次の箇所だよ。「日本がですよ、 からね。で、 学した彼の父親は"選ばれし人物"なんだ ディ家が創設した奨学金でハワイ大学に留 田中 東アフリカ諸国の若者を対象にケネ トンデモ丸山発言の真の問題

> ね いでしょう」「日本州の出身がアメリカの大 ど、この拉致問題すら恐らく起こっていな 題になりません」「拉致問題ってありますけ カの第51番目の州になる」「そうするとです 統領になる可能性が出てくる」。 集団的自衛権、安保条約とこれ全く問

崎なんかよりこっちこそ除名にすべきだよ。 じでしょ。しかも、

の議員だからね(苦笑)。,ゲス不倫。の宮 Qの占領政策受け入れにとどまらず、「琉球 という発言は、国民の生命と財産を守る能 在していれば拉致問題も起こり得なかった 虐史観」を披露したわけだ。しかも彼は、 N」処分を自ら申し出るべきだったと「自 処分」を沖縄に強いた日本国が、「JAPA 力が日本政府にはないと言っているのと同 自主憲法」制定を党是とする自由民主党 71年前の敗戦時にGH

たなか・やすお●1956年東京都生まれ。

-橋大学法学部卒業。大学在学中に『なんとなく、クリスタル』で文藝賞受賞。 長野県知事、参議院議員、衆議院議員を歴任。最新刊は『33年後のなんとなく、クリスタル』。

田中康夫

「嫌われ者」のトランプを

支持するアメリカ国民は、

逆説的意味合いで

健全なのかも。四中

アメリカの第51番目の州として日本が存 きだったって話だからね。実はぼくはそれ 皇制も廃止して、アメリカに併合されるべ

田中 う言葉に過剰反応するだけ。 しかもマスメディアも、「奴隷」「黒人」とい トネスのはずなのに、生体反応ゼロ(苦笑)。 皆さまの「正しい」ポリティカル・コレク でもよかったと思うけど (笑)。 力はないってことだろうね。 スメディアに、それをきちんと取り上げる 上で彼を血祭りに上げてこそ、ネトウヨの 「売国奴」だ、「非国民」だとネット まさに週刊誌レヴェルに落ちてるマ

中朝戦争が勃発する?韓国にサードが配備されれ、

田中 国も賛成しているからね。でも他方で、 確かに今回の国連決議には常任理事国の中 が、金正恩は親中派の張成沢を粛清し、 としては阻止したいと。 メリカが終末高高度防衛ミサイルのサード 国は北朝鮮に対してかなり苛立っていると。 もバッファーゾーンの役割を果たしていた 北朝鮮が中国にとってもアメリカにとって ら、こんなことを言っていた。これまでは (THAAD)を韓国に配備するのは中国 (新潮新書)を書いた遠藤誉と話していた 先日、『毛沢東 日本軍と共謀した男』 中 ア

国としては安全保障上、 射程距離内に中国が入っているからね。 ドの配備は屁でもないんだけど、 ない。となると、そうした動きになる前に は何一つなく、アメリカにも勝てるわけが るを得なくなる。でも、 に北朝鮮が暴発してアメリカが動けば、 やが第3代指導者の北朝鮮にとってはサー "かまって、かまって症候群"の困った坊 北朝鮮を支持せざ メリットは中国に サード 仮 中

天

日本は国家主権を放棄し、

取らざるを得ないかもしれないってな見方 動乱を起こして北朝鮮を瓦解させる選択を 中朝戦争というか新たな朝鮮

た人民解放軍にそれを納得させるのは大変 指導部にとって悪いシナリオじゃないと思 由に在韓米軍が縮小されるなら、 上北朝鮮を併合しても、朝鮮戦争終結を理 そも中国の属国のようなもの。韓国が事実 恵政権を見ればわかるように、 ならかえって危険じゃないか。他方、朴槿 かねない暴挙を繰り返すこんなバッファー それが通説だよね。ただ、戦争につながり かないから強い圧力をかけられずにいる。 北朝鮮というバッファーを失うわけには、 に据えかねてるでしょう。ただ、それでも 浅田 むろん、朝鮮戦争で大きな犠牲を払っ 北朝鮮の無謀な「水爆実験」 (ミサイル?) 発射」は、 韓国はそも 実は中国 中国も腹 ゃ

をソフト・ランディングに導くため国営企 よ正念場って感じだね。 業集団にも手を入れようとしてる。 人民解放軍の再編に乗り出し、 ついでに言えば、中国の習近平指導部は バブル崩壊 いよい

る。さらには自動化された電気自動車も、

化された家電が再び脚光を浴びようとして

いわば家電の延長線上で考えらえる。

そこ

席を退くであろう2023年以降、中国: フにはなりたくないと。 支えているのだと。ミハイル・ゴルバチョ の皇帝にはなりたくない、との執念が彼を 掲げて国家資本主義の道をひた走る一党独 田中この点も遠藤によれば、 裁支配体制・中国共産党を瓦解させる最後 でも、 彼が国家主 共産主義を

は、

各社のディスプレー部門を統合するこ

つまり首切りを進めることく

 \widehat{F}

を言いながら、今まで実際にやってきたの

を目指した産業革新機構も、

そういうこと

丸連合」と称して国内でのシャープの再生 でシャープの技術が生かせるはずだ。「日

のインターネット)の時代になって、 ぐれた技術があった。しかも、 本経済の先行きは暗いね。シャープにはす 他方、 シャープの末路を見ても、 I 0 T

のも仕方なかったと思う

(鴻海とも取引の

浅田 彰

あるメインバンクのみずほ銀行の言いなり

OXCONN) グループに身売りを決めた らい。それよりいい条件を示した鴻海



まさに週刊誌レヴェルに 落ちてるマスメディアに、 きちんと取り上げる 力はないってこと。(浅田)

あさだ・あきら●1957年兵庫県生まれ。 京都大学大学院経済学研究科博士課程中退。京都造形芸術大学教授。 83年に出版されたデビュー作『構造と力 一記号論を超えて』はベストセラ 態を晒したけど) が明るみに出て鴻海の決定が遅れるって醜 になっただけだし、最後に巨額の偶発債務 そもそも、材料調達から製品販売まで

見合ったものじゃなく、 えてるんだけど、賃金や労働環境はそれに わぬ突貫体制でアップルなんかの要求に応 30万人もの従業員を抱えてて、昼夜を問 はその象徴だからね。ただ、問題も多い。 アップルやデルに部品を供給してきた鴻海 な水平分業が優位になっちゃってるわけで 手にやる垂直統合に代わって、 台湾に本社のある鴻海は、 従業員の自殺も多 主に中国に約1 グローバル

> 品をつくるところまでいこうとしてるにせ い捨てられていくとしたら残念だね。 の技術も利用してもっと付加価値の高い製 んだよ。だからこそ、鴻海自体、シャープ てるのは鴻海の無数の従業員の奴隷労働な メージで売ってるけど、裏側でそれを支え マーやデザイナーが未来を切り開くってイ アップルはクリエイティヴなプログラ シャープも奴隷の一部として使

お怒りになるわけでしょ。 せるという短絡的な発想が日本のエセ「保 のおバカなところ。中国企業だったら 実は鴻海の生産拠点は中国本土にあ

褄を合わせているわけだから矛盾している 現させて、"縦社会的発想の水平分業。

なのに、鴻海は台湾企業だから許

その日本も、非正規社員を大量に出

で辻

家電・エレクトロニクス業界の経営者たち 持ちながら、 ことは確か。 て当事者能力ゼロだもん。 だと思うよ。いまのシャープの経営陣なん ーバル企業に育て上げた辣腕経営者である 974年に従業員10人で始めた鴻海をグ にせよ、郭台銘(テリー・ゴウ)会長が るんだけどね。ともかく、毀誉褒貶はあ くじりじりと追いつめられていった日本の もっとちゃんと検証されるべき ここ四半世紀、 対して、世界の認める技術を なすすべもな

意味合いで健全なのかもしれないね。 ランプを支持するアメリカ国民は、逆説的 はないし、その意味では 前例踏襲の事なかれ主義なムッシュ・ポワ 田中 まったくだ。エッジの利いた企業戦 いく日本だからね。それは欧米とて例外で そのメディアも含めて長いものに巻かれ (洋梨=用無し)ばかりが登用されて とマスメディアは述べるけど、 「嫌われ者」 0)

